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Prestes a ser concluído, o novo canal da Avenida Eduardo Souto (Cidade Náu-
tica), em São Vicente, melhorará o escoamento das águas nos dias de chuva, 
visando reduzir a incidência de alagamentos em aproximadamente 80% nas 
regiões da Náutica, Pompeba, Vila Fátima, entre outros. Para isso, também são 
necessárias intervenções externas ao canal.     CIDADES/A3

Santos terá 1ª 
vara de violência 
doméstica
A cidade de Santos contará, até 
agosto, com a primeira vara da Re-
gião exclusiva para tratar de ques-
tões de violência doméstica con-
tra a mulher e a família. O anúncio 
foi feito em cerimônia realizada 
no Fórum de Santos, nesta sexta-
-feira (28). A iniciativa foi viabili-
zada após abertura de concurso 
de remoção para que um juiz seja 
realocado para a nova repartição 
no Município. No início deste ano, 
representantes da Prefeitura, da 
OAB Santos e do Poder Judiciário 
local se reuniram com a Correge-
doria Geral do Tribunal de Justiça 
de São Paulo (TJSP) para reforçar o 
pedido.  CIDADES/A3

Combate às enchentes Via de 
São Vicente passa por obras 

de reurbanização

DIVULGAÇÃO

Exposição recria 
Gotham e Krypton em 
São Paulo CULTURA/A8

HERÓIS DC

‘Festão Cubatão’ 
é opção de lazer 
para a família

CIDADES/A4

Santos amplia 
limpeza com 
equipamentos

Base da GCM é 
inaugurada em 
Bertioga

Varredeiras mecânicas importa-
das que removem resíduos e mato 
são agora uma novidade da limpe-
za pública de Santos. Inéditas na 
região, as máquinas vão ajudar na 
zeladoria da Cidade com serviços 
mecanizados de raspagem, lava-
gem e varrição.  CIDADES/A4

A prefeitura de Bertioga inaugu-
rou ontem (28) mais uma base de 
apoio 24h para a Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM). A nova unidade está 
localizada na Avenida Engenheiro 
Eduardo Correa da Costa Júnior, 
587, ao lado do Núcleo de Apoio à 
Criança Especial (NACE). CIDADES/A3

Fazenda e Petrobras 
fecham acordo para
encerrar disputa  BRASIL/A5

Caiçaras relatam morte
de caranguejos na Área
Continental        CIDADES/A7

R$ 45 BILHÕESDESMATAMENTO

MP quer mapear
extensão de danos
ambientais na BS

 AA promotora também determina que a Fundação Florestal do 
Estado se manifeste acerca do licenciamento ambiental

A promotora de justiça Almachia 
Zwarg Acerbi, do Grupo de Atua-
ção Especial de Defesa do Meio 
Ambiente da Baixada Santista, 
quer saber o local exato e a exten-

são dos danos ambientais denun-
ciados pela Associação Litorânea 
da Pesca Extrativista do Estado 
(Alpesc). Na prática, o Ministé-
rio Público quer ter em mãos as 

coordenadas geográfi cas dos lo-
cais onde estariam acontecendo 
os prejuízos citados por catado-
res de caranguejo que habitam as 
margens do Estuário.   CIDADES/A7

NAYARA MARTINS/DL

Confeiteira conquista o 
público com kit junino 
Trabalhar com o que gosta e se 
dedicar a fazer doces, brigadeiros 
e kits juninos. Essa é a proposta 
da confeiteira Yasmin Sorrenti-
no, que tem feito bastante suces-
so com os diversos sabores de bri-
gadeiros e bolos. Neste período de 
festa junina, ela lançou uma no-
vidade com o kit junino. Forma-
da em Pedagogia, Yasmin mora 
em Itanhaém, há cerca de 1 ano e 

meio. Ela teve a ideia de começar 
com as vendas de brigadeiros há 
cinco anos, após o nascimento de 
sua fi lha. O kit junino contém oito 
sabores de brigadeiros - doce leite 
com coco queimado, tapioca, la-
ranja, pão de mel, pudim, pipoca 
com nutella, parmesão com goia-
bada, ninho e, ainda, o bolo de mi-
lho com cobertura de goiabada e 
mini salgados.  CIDADES/A4

Festa de Santo 
Antônio termina 
amanhã
Este é o último final de semana 
para curtir a tradicional Festa 
de Santo Antônio, que aconte-
ce no bairro Belas Artes, em Ita-
nhaém. A 14ª edição do evento 
tem atraído diversas pessoas de 
toda a região, oferecendo comi-
das e bebidas típicas, além de 
shows com música ao vivo. A 
Festa é organizada pela Paró-
quia Santa Terezinha do Meni-
no Jesus.  CIDADES/A4
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CHARGE

N
ão existe a menor dúvida de que o aque-
cimento global é causado pela excessiva 
emissão de gases tóxicos, os causadores 
do efeito-estufa. E, por consequência, 
não é mais lícito duvidar de que as mu-

danças climáticas decorrem dessa insensatez.
Por isso é que espanta a insistência do governo 

brasileiro em prospectar petróleo na foz do Ama-
zonas. Não é necessário investir em consistentes 
estudos, em gastar dinheiro com a elaboração de 
AAAS – Avaliação Ambiental de Área Sedimentar, 
para se chegar à conclusão de que explorar o com-
bustível fóssil que está envenenando a humanidade 
é um contrassenso. É algo na contramão da direção 
que um país considerado “potência verde”, promis-
sora esperança para a descarbonização do mundo 
deveria fazer.

Imagino a sensação de Rodrigo Agostinho, que 
conheci como Prefeito de 
Bauru e cuja boa intenção 
reconheço, agora na condi-
ção de Diretor do IBAMA – 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais, ao ter de aceitar a 
insistência nessa proposta 
equivocada. 

O IBAMA já negou à 
Petrobrás a licença para 
pesquisar petróleo no bloco 
59 da Bacia da Foz do Ama-
zonas. A estatal brasileira 

deveria é mergulhar na cultura ESG, contribuir 
para a salvação da natureza, gravemente enferma e 
continuamente ameaçada pela conjugação de forças 
entre criminalidade organizada e negacionismo 
aparentemente lícito.

Tanto a “grife verde”, Marina Silva, como o IBA-
MA, estão no centro das pressões dos interessados 
em conspurcar as águas, em promover potenciais 
acidentes ambientais, em continuar a mostrar que 
a transição energética só reside na cabeça de nefe-
libatas, dos ingênuos que têm a intenção de salvar 
o futuro da humanidade. Mas que, para o governo, 
o que interessa mesmo é perseverar na trilha da 
exploração do malefício que deveria ser substituído 
por eletricidade, por energia eólica, por energia solar 
e por alternativas não letais. 

O que o Brasil dirá na COP 30, em Belém? Que há 
um discurso retórico, estéril e contraditório e que a 
tutela ambiental é uma promessa vã? Onde foi parar 
a consciência ecológica e a lucidez tupiniquim?

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE e Secretário-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo

Parodoxo
nocivo

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Transparência já...

Katia Marques, sobre: 
Racha acende ‘sinal verme-
lho’ na Câmara dos Verea-
dores de Santos

Vergonha, um perigo

Sidney Bastides, sobre: 
Quase 200 presos não 
voltaram da ‘saidinha’ no 
Litoral de SP

Maravilhaaaa

Verônica Tancredi, sobre: 
Frio chega forte ao litoral 
de SP e fim de semana terá 
sensação de 12ºC

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

A 
hiperjudicialização da saúde no Brasil é 
um fenômeno crescente que tem gerado 
preocupações significativas no sistema 
Judiciário. Atualmente, tramitam pelos 
tribunais brasileiros cerca de 600 mil 

ações relacionadas aos problemas que os brasileiros 
enfrentam como setor de saúde. A falta de acesso e 
de informações, além do grave problema de atendi-
mento ao paciente na área pública e privada no país, 
refletem no alto número de processos.

Os principais gargalos identificados no sistema de 
judiciário, no tocante às ações de saúde, incluem a fal-
ta de uniformidade nas decisões judiciais, a ausência 
de critérios técnicos específicos para embasar senten-
ças e a sobrecarga dos tribunais. A falta de padroni-
zação nas decisões resulta em insegurança jurídica, 
onde casos semelhantes podem receber tratamentos 
distintos. Além disso, a ausência de diretrizes técnicas 
claras faz com que muitos juízes, sem o devido co-
nhecimento especializado, baseiem suas decisões em 
laudos e pareceres muitas vezes contraditórios, o que 
só aumenta a incerteza e a morosidade no julgamen-
to dos processos.

Outro ponto crítico é a ineficiência no manejo das 
demandas repetitivas, que abarrotam os tribunais 
com casos similares e que poderiam ser resolvidos 
de forma mais célere através de mecanismos de 
resolução coletiva de litígios. A falta de uma estrutura 
adequada para tratar estas demandas em massa con-
tribui para a morosidade processual e para o acúmulo 
de processos não solucionados. A falta de investi-
mento em tecnologias e sistemas de informação que 
poderiam otimizar a gestão processual também é um 
fator que agrava a situação.

Além disso, contribuem para a hiperjudicialização 
da saúde a insuficiência de políticas públicas eficazes, 
a falta de clareza na regulamentação dos serviços 
de saúde e a demora na prestação dos serviços pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS). E, ainda, a atuação das 
operadoras de planos de saúde, que muitas vezes ne-
gam ou restringem procedimentos e tratamentos.

Entre os temas mais recorrentes nas ações judiciais 
sobre saúde, destacam-se:

- Fornecimento de Medicamentos e Tratamentos: 
Pacientes frequentemente recorrem ao Judiciário 
para obter medicamentos de alto custo ou tratamen-
tos não disponíveis pelo SUS ou não cobertos pelos 
planos de saúde. A ausência de uma lista atualizada e 
transparente de medicamentos e tratamentos ofereci-

dos pelo SUS e pelas operadoras agrava o problema.
-Internações e Procedimentos Cirúrgicos: A demo-

ra ou negativa de vagas para internações e a realização 
de cirurgias essenciais têm levado um grande número 
de pacientes a buscar a garantia de seus direitos.

-Planos de Saúde: As controvérsias em torno das 
coberturas obrigatórias, reajustes abusivos, e a nega-
tiva de procedimentos são motivos constantes de ju-
dicialização. A falta de uma regulação clara e eficiente 
por parte da Agência Nacional de Saúde Suplementar 
(ANS) também é um fator agravante.

Para enfrentar a hiperjudicialização, algumas 
soluções podem ser propostas, como, por exemplo a 
criação de protocolos e diretrizes clínicas. É essencial 
estabelecer protocolos clínicos e diretrizes terapêu-
ticas que orientem a prática médica e a cobertura de 
tratamentos e medicamentos.

Vale destacar também que o fortalecimento das 
câmaras e núcleos de conciliação e mediação em 
questões de saúde pode facilitar acordos entre as par-
tes, evitando a judicialização.

Outro ponto fundamental é o aperfeiçoamento 
da regulação e fiscalização. Uma regulação mais clara 
e rigorosa por parte da ANS, aliada a uma fiscalização 
efetiva, pode coibir práticas abusivas das operadoras 
de planos de saúde e garantir que os direitos dos con-
sumidores sejam respeitados.

Pelo lado do sistema judiciário também são neces-
sárias algumas mudanças e investimento. Promover 
a capacitação constante dos magistrados e técnicos 
do Judiciário em matérias técnicas de saúde pode 
auxiliar na tomada de decisões mais fundamentadas 
e eficazes, reduzindo a necessidade de perícias e pro-
longamento dos processos. Aliado a esta capacitação, 
implementar sistemas de informatização e integração 
de dados entre os diferentes órgãos do sistema de saú-
de e o Judiciário pode agilizar o acesso às informações 
necessárias para a tomada de decisões.

Também se faz necessário a adoção de teses jurídi-
cas vinculantes pelo Conselho da Justiça Federal, para 
uniformizar decisões e a trazer maior previsibilidade e 
segurança jurídica.

Em suma, a hiperjudicialização da saúde no Brasil 
é um desafio complexo que demanda soluções 
multidimensionais. A conjunção de esforços entre o 
Judiciário, Executivo, Legislativo e as partes interes-
sadas é fundamental para criar um sistema de saúde 
mais eficiente, justo e menos dependente da interven-
ção judicial.

* Natália 
Soriani, 
especialista 
em Direito 
da Saúde 

Hiperjudicialização da saúde
Gargalos e soluções



A3diariodolitoral.com.br
SÁBADO, 29 DE JUNHO DE 2024 Cidades

 A A cidade de Santos conta-
rá, até agosto, com a primeira 
vara da Região exclusiva para 
tratar de questões de violên-
cia doméstica contra a mu-
lher e a família. O anúncio foi 
feito em cerimônia realizada 
no Fórum de Santos, nesta 
sexta-feira (28). A iniciativa 
foi viabilizada após abertu-
ra de concurso de remoção 
para que um juiz seja realo-
cado para a nova repartição 
no Município.

“Além de ser uma parce-
ria muito importante entre 
o Judiciário, OAB e Prefeitu-
ra para implantar essa vara 
na Cidade, fará parte de um 

Santos terá vara especializada 
em violência doméstica

Santos terá, até agosto, a primeira vara da Região exclusiva para 
questões de violência doméstica contra a mulher e a família

Divulgação

grande sistema de trabalho 
que temos de proteção da 
mulher, que será ampliado 
ainda mais com a entrega, 
em breve, da Casa da Mu-
lher”, afirma o prefeito Rogé-
rio Santos.

A demanda vem sendo 
discutida há alguns anos 
tempo pelos poderes Execu-
tivo e Judiciário na Cidade. 
No início deste ano, repre-
sentantes da Prefeitura, da 
OAB Santos e do Poder Judi-
ciário local se reuniram com 
a Corregedoria Geral do Tri-
bunal de Justiça de São Paulo 
(TJSP), no Fórum João Men-
des, na Capital paulista, para 

Essa será a primeira vara do tipo na Baixada Santista; anúncio foi 
realizado ontem (28), em cerimônia no Fórum de Santos

reforçar o pedido de instala-
ção da Vara.

“A municipalidade está 
ganhando, porque as insti-
tuições entenderam que pre-
cisamos fazer um trabalho 
conjunto para algumas mu-
danças sociais aqui na nossa 
Cidade. Uma conquista hoje, 
fazer o anúncio da instalação 
dessa área especializada com 
a participação da prefeitura, 
porque as mulheres que são 
protegidas com uma senten-
ça judicial precisam ser en-
caminhadas para algum ser-
viço do município”, afirma a 
vice-prefeita Renata Bravo, 
que acompanhou o proces-

so da solicitação.
Para a diretora do Fórum 

de Santos, a juíza Renata Gus-
mão, a nova vara de violência 
doméstica é uma conquista. 

“Há muito tempo já se vem 
buscando nesta implanta-
ção, que representa um ga-
nho grande para as políticas 
públicas que já vem sendo 

implementadas em prol da 
defesa da mulher”, avalia.

GRUPO DE TRABALHO.
A diretora do Fórum tam-
bém anunciou a criação de 
um grupo de trabalho, presi-
dido pela vice-prefeita Renata 
Bravo. “Vamos procurar real-
mente intensificar esse fluxo 
de entrada da mulher no sis-
tema e transformar o olhar 
com que se cuida dessa mu-
lher que é vítima”, diz a juíza.

“Com esse grupo de tra-
balho, estamos fortalecen-
do essa rede, não apenas 
com o Judiciário e Prefeitu-
ra, mas buscando outras for-
ças, como Guarda Municipal, 
Conselhos, Polícia Civil e Mi-
litar para que todos se unam 
para tornar nosso município 
cada vez mais seguro para a 
mulher e para que a vítima 
possa também se sentir mais 
protegida”, diz a secretária 
da Mulher, Cidadania, Diver-
sidade e Direitos Humanos, 
Larissa (DL)

 A As obras do Veículo Leve 
sobre Trilho (VLT) vão avançar 
para outro ponto da região 
central, a partir de segunda-
-feira (1º), às 9h. O novo blo-
queio será na Rua Frei Gas-
par, entre as ruas João Pessoa 
e Amador Bueno. A rota al-
ternativa para motoristas é a 
Rua Vasconcelos Tavares, por 
onde os ônibus também fa-
rão os seus itinerários.

A Companhia de Enge-
nharia de Tráfego (CET-San-
tos) orienta os motoristas 
a utilizarem o aplicativo de 
mobilidade Waze para co-
nhecer o trajeto adequado 
aos seus destinos. O uso da 
ferramenta também contri-
bui para o monitoramen-
to das condições de tráfego 
nas vias, pois as informações 
chegam à Central de Contro-

Centro de Santos 
terá alterações  
no trânsito

NOVAMENTE. Obras do VLT obrigarão motoristas a tomarem 
novas rotas pelas ruas do Centro durante a próxima semana 

As obras no Centro já vêm ocorrendo desde o início do ano e geraram várias mudanças no trânsito

EMTU

le Operacional da empresa e 
agilizam a adoção de medi-
das necessárias para assegu-
rar a fluidez.

A CET lembra que emer-
gências de trânsito podem 
ser comunicadas pelo 0800 
7719194, opção 1.

MAIS ALTERAÇÕES.
Ainda a respeito do assunto, a 
Administração Municipal san-
tista divulgou que a interdi-
ção nos trechos das ruas Braz 
Cubas, Martim Afonso e Ave-
nida Senador Feijó planejada 
para este sábado (29), no trecho 
entre as avenidas Conselheiro 
Nébias e Francisco Glicério, não 
ocorrerá na data prevista.

Na última quinta-feira (28), 
a CET cancelou estes bloqueios 
porque as obras do VLT nos 
respectivos trechos não pos-
sibilitam alternativas no viá-
rio para o fechamento das ruas 
e avenidas. A CET-Santos está 
em contato com a empresa 
que executa as obras do VLT, a 
EMTU e a Secretaria dos Trans-
portes Metropolitanos de São 
Paulo para reprogramar os 
bloqueios viários. (DL)

O novo bloqueio 
será na Rua Frei 
Gaspar, entre 
as ruas João 
Pessoa e Amador 
Bueno. A rota 
alternativa para 
motoristas é a 
Rua Vasconcelos 
Tavares

 A Prestes a ser concluído, o 
novo canal da Avenida Eduar-
do Souto (Cidade Náutica), 
em São Vicente, melhorará 
o escoamento das águas nos 
dias de chuva, visando redu-
zir a incidência de alagamen-
tos em aproximadamente 
80% nas regiões da Náutica, 
Pompeba, Vila Fátima, entre 
outros. Para isso, também são 
necessárias intervenções ex-
ternas ao canal. Por esse mo-
tivo, São Vicente investe, tam-
bém, na reurbanização da via, 
com pavimentação, implan-
tação de travessias, nova ilu-
minação e calçadas. Os servi-
ços externos à obra do canal 
são de responsabilidade da 
empresa Macterra.

A via já vai ganhando cara 
nova, com intervenções que 
causam grande impacto visual 
e no dia a dia, tendo em vista 
que a reestruturação do ca-

Reurbanização de avenida em SV compõe 
maior projeto de combate às enchentes 

nal (executada pelo consórcio 
DP Barros, com fiscalização do 
DAEE-SP) já está em seu últi-
mo trecho de execução - entre 
as ruas Stélio Machado Lourei-
ro e Cuiabá. A urbanização já 
foi concluída entre as ruas Frei 
Gaspar e Walt Disney. 

As melhorias estruturais 
impactarão não só no com-
bate às enchentes, mas, tam-
bém, para um trânsito mais 

fluido. Em um dos trechos 
contemplados, encontra-se a 
Unidade Educacional (UE) Ja-
cob Andrade Câmara, esco-
la que tem passado por uma 
verdadeira transformação, 
com telhas termoacústicas, 
novas quadras cobertas, cli-
matização, revestimento in-
terno e externo, entre ou-
tros. As intervenções urbanas 
acompanharão a revitaliza-
ção da unidade, melhorando 
os acessos e proporcionando 
dignidade.

 “O cenário era triste, de 
abandono. Você andava pe-
las ruas e não via esperan-
ça. Sei que temos inúmeros 
problemas em diversos bair-
ros, mas estamos chegando 
com melhorias em todas as 
regiões”, ressalta o prefeito 
Kayo Amado.

O maior projeto de com-
bate às enchentes da história 

As melhorias 
estruturais 
impactarão não 
só no combate às 
enchentes, mas, 
também, para 
um trânsito mais 
fluido

de São Vicente é composto 
pela obra do canal, a reurbani-
zação da via e a instalação de 
sete conjuntos de comportas 
em regiões tradicionalmen-
te afetadas pelas chuvas e 
alta da maré (Avenida Caste-
lo Branco, Pompeba, Dique 
das Caixetas, Rio dos Bugres, 
Sambaiatuba e Jóquei Clube). 
A instalação das comportas 
contém pouco mais de 15% 
dos serviços concluídos.

O investimento é fruto de 
articulação entre Prefeitu-
ra e Governo do Estado, que 
destinou R$45 milhões para 
drenagem, sendo R$25 para 
o revestimento do canal da 
Eduardo Souto e implantação 
das comportas. 

A Administração Munici-
pal acompanha, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimen-
to Urbano (Sedurb), cada pas-
so da obra. (DL)

 A A prefeitura de Bertioga 
inaugurou, nesta sexta-feira 
(28), mais uma base de apoio 
24h para a Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM). A nova unida-
de está localizada na Avenida 
Engenheiro Eduardo Correa 
da Costa Júnior, 587, ao lado 
do Núcleo de Apoio à Criança 
Especial (NACE).

Estrategicamente posicio-
nada, a base permite maior 
agilidade no deslocamento 
das equipes, garantindo um 
atendimento mais eficiente e 
rápido à população local.

“Em seis meses, já é a ter-
ceira base de segurança 24 
horas entregue, para reforçar 
o patrulhamento nos bairros 
e garantir um tempo de res-
posta melhor no atendimen-
to às ocorrências”, declarou o 
prefeito Caio Matheus.

Assim como as demais, 
a unidade conta com in-
fraestrutura que inclui ves-

Bertioga ganha nova 
base da GCM

tiário para o efetivo opera-
cional, refeitório, cozinha, 
salas de almoxarifado, de 
oficiais e de atendimento, 
além de uma ampla área ex-
terna com estacionamento 
de viaturas e suporte para 
os novos quadriciclos uti-
lizados no patrulhamento 
das praias.

O secretário de Seguran-
ça e Mobilidade, José Fernan-
des de Lira Júnior, acrescenta: 
“A cidade já conta com ba-
ses de apoio em Boraceia e 
no Indaiá. Agora, com essa 
nova base, temos cobertura 
da GCM de norte a sul em 
áreas estratégicas.”

A nova infraestrutura da 
Guarda Civil Municipal (GCM) 
representa o maior investi-
mento em segurança de Ber-
tioga. Com a posse de 100 
novos GCMs, tornando-se o 
maior efetivo por habitante 
na Baixada Santista. (DL)
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 A Trabalhar com o que gosta 
e se dedicar a fazer doces, bri-
gadeiros e kits juninos. Essa é 
a proposta da confeiteira Yas-
min Sorrentino, que tem feito 
bastante sucesso com os di-
versos sabores de brigadeiros 
e bolos. Neste período de festa 
junina, ela lançou uma novida-
de com o kit junino.

Yasmin aprendeu a fazer 
os brigadeiros com a sua mãe,  
Keli Sorrentino, que já fazia sal-
gados para vender na Cidade. 
“Minha mãe sempre gostou de 
salgados, mas me identifiquei 
com os doces”, explica.

Formada em Pedagogia, 
Yasmin mora em Itanhaém, 
há cerca de 1 ano e meio. Ela 
teve a ideia de começar com 
as vendas de brigadeiros há 
cinco anos, após o nascimen-
to de sua filha. 

Confeiteira faz 
sucesso com  
kit junino

EMPREENDEDORISMO. Moradora de Itanhaém, Yasmin 
Sorrentino, conquistou o público com caixa temática

O kit contém oito sabores de brigadeiros, bolo de milho com cobertura de goiabada e mini salgados

Nayara Martins/DL

O kit junino contém oito 
sabores de brigadeiros - doce 
leite com coco queimado, ta-
pioca, laranja, pão de mel, pu-
dim, pipoca com nutella, par-
mesão com goiabada, ninho 
e, ainda, o bolo de milho com 
cobertura de goiabada. Além 

dos salgados – mini pãozinho 
com carne louca, mini dogui-
nho, mini pizza e mini ham-
búrguer, feitos por sua mãe.

“Muitos clientes já estão pe-
dindo o kit junino, em especial, 
nos finais de semana e para co-
mer à noite”, frisa.

O carro-chefe da confeitei-
ra são os brigadeiros com mais 
de 20 sabores – bacon, gorgon-
zola, carne seca, doce de leite 
com coco, pão de mel, laranja, 
pudim, parmesão com goia-
bada, pipoca com nutella, en-
tre outros. 

Yasmin revela que vai lan-
çar, em breve, brigadeiros de 
sabores alcoólicos – de amaru-
la, vinho, uísque e gim. A pre-
visão é para este mês de julho. 

“Nesta época de festas ju-
ninas, já estou preparando os 
bolos decorados e que são pin-

tados à mão, em cada detalhe, 
na cobertura”, explica. 

DIVULGAÇÃO.
A divulgação dos doces é feita 
pelo Instagram. Ela trabalha 
com encomendas e pronta-
-entrega. 

“Aos finais de semana, atua-
mos com a pronta-entrega de 
brigadeiros e bolos. Os mais 
pedidos são os brigadeiros ao 
leite, bacon e o de gorgonzo-
la, além dos juninos”, salienta.

“Minha principal divulga-
ção tem sido feita pelo Insta-
gram. Além dos doces, posto 
o meu dia a dia e dou algumas 
dicas interessantes. E ainda 
por meio do boca a boca entre 
meus clientes”, destaca.

PLANOS.
Entre os seus planos futuros, 
Yasmin quer ampliar o seu ate-
liê na sua própria casa, em Ita-
nhaém. 

A confeiteira pretende ain-

da ensinar como fazer as re-
ceitas, organizando cursos às 
pessoas interessadas.

“Meu sonho é abrir uma 
loja física, com uma temáti-
ca diferente e as experiências 
com doces e brigadeiros”, con-
clui.

Interessados podem aces-
sar o Instagram @atelieyas-
minsorrentino. As encomen-
das também podem ser feitas 
pelo Whatsapp 11 96483.2644. 
(Nayara Martins) 

O carro-chefe da 
confeiteira são 
os brigadeiros 
com mais de 
20 sabores, 
incluindo bacon, 
gorgonzola e 
carne seca

 A Este é o último final de 
semana para curtir a tradi-
cional Festa de Santo Antô-
nio, que acontece no bairro 
Belas Artes, em Itanhaém. 
A 14ª edição do evento tem 
atraído diversas pessoas de 
toda a região, oferecendo 
comidas e bebidas típicas, 
além de shows com música 
ao vivo. A Festa é organiza-
da pela Paróquia Santa Tere-
zinha do Menino Jesus. 

Uma das atrações mais 
aguardadas é o Show de Prê-
mios, que acontece neste 
domingo (30), último dia do 
evento, com o Bingão. 

As pessoas podem com-

Festa de Santo Antônio 
termina neste domingo

A Festa começa às 19h, na praça da Paróquia Santa Terezinha, na 
rua Oscar Pereira da Silva, no Belas Artes, em Itanhaém

NAYARA MARTINS / DIÁRIO DO LITORAL

prar as cartelas antecipa-
das a um valor de R$ 25,00. 
Cinco prêmios serão sortea-
dos:  1º - 1 moto 0KM ou R$ 
20 mil; 2º - R$ 10 mil; 3º - 1 
notebook; 4º - 1 I-phone 13; 
5º - R$ 3 mil.

As cartelas podem ser 
adquiridas pelo telefone 
(13) 99161.0603. Quem não 
puder comparecer presen-
cialmente ao evento, pode 
participar do Bingão à dis-
tância, pelo Youtube ou Fa-
cebook da paróquia.

A atração deste sábado é 
o show do cantor Layd Lo-
pes. Amanhã, a cantora Pa-
trícia Mendes promete agi-

Comidas e bebidas típicas, shows de prêmios e música ao vivo são 
as atrações do evento, que acontece no Belas Artes, em Itanhaém

tar o público. 
Segundo o padre José Ro-

berto Gonçalves, conhecido 
como padre Beto, a organi-
zação é feita por 250 volun-
tários, moradores do Belas 
Artes.

A arrecadação da Festa 
de Santo Antônio será re-
vertida às obras de refor-
ma e manutenção das sete 
capelas ligadas à Paroquia 
Santa Terezinha. 

A Festa começa às 19h, 
na praça da Paróquia Santa 
Terezinha, localizada na rua 
Oscar Pereira da Silva, no 
bairro Belas Artes, em Ita-
nhaém. (Nayara Martins)

Guarujá 
realiza feira 
de adoção 

 A Guarujá recebe o evento 
“Amor nas ruas”, que contará 
com uma feira de adoção de 
cães e gatos, às 13 horas des-
te sábado (29), na Igreja Nos-
sa Senhora de Fátima e Santo 
Amaro (Avenida Puglisi, s/n° 
- Centro). O evento, gratuito, 
contará com avaliação veteri-
nária, campanha de vacinação 
antirrábica, sorteios e arreca-
dação de cobertores e sacos 
de ração.

Estarão disponíveis para a 
adoção 20 cachorros e 10 ga-
tos. O serviço de vermifugação 
também será realizado gratui-
tamente. 

A iniciativa é da médica 
veterinária, Laura Gonzalez, e 
conta com o apoio da Prefeitu-
ra e parceria da ONG São Fran-
cisco. (DL)

 A Passado o primeiro final 
de semana de sucesso do ‘Fes-
tão Cubatão2024’, no Kartó-
dromo Municipal, quando o 
público pôde compartilhar 
uma série de boas apresenta-
ções e inúmeros momentos 
de descontração, a Prefeitu-
ra,  por meio da Secretaria de 
Cultura, informa mais impor-
tantes atrações para este final 
de semana.

No sábado (29), serão duas 
atrações: ‘Wilson’ e ‘Maqui-
nhos Sensação’. Já no domin-
go (30), o Festão é palco está 
reservado para a 2ª eliminató-
ria do Show de Calouros, com 
os arranjos sob a responsabi-
lidade da Banda Imagem.

Vale salientar que não é 
só de música que foi pensa-
do o Festão Cubatão 2024. En-
quanto curte ou aguarda a 
atração seguinte, o público 
encontra muitas coisas boas 
para se divertir e se alimen-

‘Festão Cubatão’ é 
opção de lazer

tar. São 30 barracas à dispo-
sição, todas de empreende-
dores que servem as delícias 
típicas do inverno e das fes-
tas juninas e são coordenadas 
por associações beneficentes 
e pelo pessoal da Feira Cria-
tiva, apropriadas para nutrir 
aquietar o estômago e  aque-
cer o coração.

Ainda há espaço para 
quem aprecia a literatura, 
especialmente a poesia e o 
romance. Nesta edição, um 
dos filhos mais ilustres de 
Cubatão está sendo home-
nageado: o escritor Afonso 
Schmidt. Para isso, um livro 
tamanho gigante e uma es-
tátua do artista fazem parte 
da festa, contando como um 
ponto instagramável bem no 
meio do salão. Como novida-
de, um QR Code irá direcionar 
o público para uma página 
recheada de conteúdo sobre 
o autor. (DL)

 A Varredeiras mecânicas im-
portadas que removem resí-
duos e mato são agora uma 
novidade da limpeza pública 
de Santos. Inéditas na região, 
as máquinas vão ajudar na 
zeladoria da Cidade com ser-
viços mecanizados de raspa-
gem, lavagem e varrição em 
bulevares, alamedas e praças 
públicas.

Os dois equipamentos, 
produzidos na Finlândia, fo-
ram incorporados à limpeza 
urbana dentro do contrato 
do Município com a empresa 
Terracom Construções Ltda. 
De reduzido impacto ambien-
tal e sonoro, eles têm baixo 
consumo de combustível, 
possuem cabines fechadas 
para os condutores e contam 
com vassouras recolhedoras 
com escovas laterais, lavado-
ras de alta pressão e escovas 
para ervas daninhas.

Varredeiras mecânicas vão 
ampliar limpeza em Santos

Inéditas na região, as máquinas vão ajudar na zeladoria da Cidade 
com serviços mecanizados de raspagem, lavagem e varrição

Divulgação

espaços públicos por toda 
a Cidade, entre eles os bu-
levares do Centro Histórico, 
grandes praças como as do 
Aquário Municipal, da Apa-
recida e Caio Ribeiro de Mo-
raes e Silva (em frente ao 
Sesc) e as alamedas do jar-
dim da orla.

EQUIPE E MAQUINÁRIO.
Atualmente, 1.225 profissio-
nais trabalham na limpeza 
urbana de Santos com apoio 
de mais de 90 caminhões. Por 
mês, 6.700km de vias são var-
ridas por toda a Cidade. A var-
rição mecanizada já é feita 
por caminhão específico, no 
período noturno, em gran-
des vias. Por mês, são qua-
se 900km de avenidas con-
templadas com este tipo de 
limpeza.

Somente na capinação e 
raspação de meios-fios, sar-
jetas e calçadas, são 27 equi-
pes, cada uma com 12 funcio-
nários e um fiscal, que atuam 
de segunda a sábado. Por dia, 
elas retiram manualmen-
te cerca de 40 toneladas de 
mato das vias públicas. (DL)

Nesta sexta-feira (28), as 
carregadeiras multifuncio-
nais foram usadas na limpeza 
do calçamento do bulevar da 
Othon Feliciano, no Gonzaga, 
chamando a atenção dos co-

merciantes e pedestres e, no 
sábado (29), vão remover resí-
duos e limo das rampas náu-
ticas da Ponta da Praia.

As varredeiras também 
serão utilizadas em outros 
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 A A Petrobras encerrou as 
disputas tributárias com a 
União no valor de R$ 45 bi-
lhões, dos quais cerca de R$ 
35 bilhões com a PGFN (Pro-
curadoria-Geral da Fazenda 
Nacional) e aproximadamen-
te R$ 10 bilhões com a Recei-
ta Federal.

A transação tem como ob-
jeto a negociação de débitos 
em contencioso administra-
tivo ou judicial envolvendo 
discussões sobre incidência 
de IRRF, Cide e PIS/Cofins so-
bre remessas ao exterior, de-
correntes da bipartição do ne-
gócio jurídico pactuado em 
um contrato de afretamento 
de embarcações ou platafor-
mas e outro, de prestação de 
serviços.

O acordo firmado envol-
ve tanto créditos inscritos na 
dívida ativa da União quanto 
no contencioso administra-
tivo fiscal, no âmbito do Carf 
(Conselho Administrativo de 
Recursos Fiscais). A transação 
prevê desconto de até 65% do 
saldo devido, isto é, excluídos 
os valores em garantia e após 
a compensação tributária. O 
valor acordado será pago em 
sete parcelas.

A estatal aderiu ao edital 
no dia 20 de junho deste ano.

No dia 5 de abril, a PGFN e 
a Receita -dois órgãos vincu-
lados ao Ministério da Fazen-
da- publicaram a versão pre-
liminar do edital da chamada 
transação tributária que ficou 
em consulta pública para re-
ceber sugestões até o dia 12 do 
mesmo mês.

A proposta previa descon-
tos de 60% sobre o valor co-
brado, com entrada de 30% e 
quitação do restante em seis 
meses, ou de 35%, com entra-

Acordo envolve créditos inscritos na dívida ativa da União e no contencioso administrativo fi scal

Geraldo Falcão/Petrobras

Fazenda e Petrobras 
encerram disputa

R$ 45 BILHÕES. A transação tem como objeto a negociação de débitos em contencioso 
administrativo ou judicial de discussões sobre incidência de IRRF, Cide e PIS/Cofi ns

da de 10% e parcelamento em 
até dois anos.

O acordo com a Petrobras 
precisou passar por um pro-
cesso complexo de governan-
ça dentro da companhia, o 
que inclui aprovação dos mi-
noritários. A Fazenda, no en-
tanto, já esperava o aceite da 
empresa, visto que o descon-
to da dívida é considerado 
muito atrativo.

Como a Folha revelou, o 
pagamento de dividendos ex-
traordinários abre o caminho 
para o acordo.

Além de reforçar o caixa 
da União e ajudar o governo 
na buscar do cumprimento 
da meta fiscal de déficit zero, 
os dividendos abrem cami-
nho para a ampliação de gas-
tos em 2025.

Pelas regras do arcabouço 
fiscal, se os recursos de um 
eventual acordo para encerrar 

litígios ingressarem ainda no 
primeiro semestre deste ano 
no caixa do Tesouro, essa ar-
recadação entrará no cálculo 
para a definição do tamanho 
do crescimento das despesas 
no ano seguinte até o limite 
de alta de 2,5% real permitido 
na nova regra fiscal.

Quanto maior for a arre-
cadação dos acordos de tran-
sação mais próximo o gover-
no consegue chegar no teto 
de 2,5%, ampliando o espa-
ço que Lula terá à disposição 
para gastar mais no penúlti-
mo ano do seu governo.

Somente em 2023, a PGFN 
recuperou quase R$ 50 bi-
lhões em créditos inscritos 
em Dívida Ativa da União, 
23% a mais em comparação 
ao ano anterior. Desse mon-
tante, cerca de R$ 20 bilhões 
decorreram de transação tri-
butária. (FP)

 A Os últimos dados da eco-
nomia argentina permitem 
afirmar que o país entrou 
em recessão como efeito dos 
ajustes promovidos por Javier 
Milei nos primeiros meses de 
seu mandato. A dúvida, se-
gundo especialistas ouvidos 
pela Folha, é quanto tempo 
pode durar a depressão.

O PIB (Produto Interno Bru-
to) do país caiu 2,6% no pri-
meiro trimestre, em relação 
ao quarto trimestre de 2023, e 
acumulou dois trimestres se-
guidos de baixa (em valores 
ajustados sazonalmente). Nos 
últimos três meses de 2023, a 
retração tinha sido de 2,5%, se-
gundo o Indec (Instituto Na-
cional de Estatística e Censos),

Em relação ao mesmo tri-
mestre do ano passado, o PIB 
de janeiro a março caiu 5,1%, 
vindo de uma contração de 
1,2% no trimestre anterior.

Pela variação interanual, o 
consumo privado caiu 6,7% e 
o público, 5%. As importações 
recuaram 20,1%, enquanto as 
exportações subiram 26,1%, 
ainda de acordo com o Indec.

“O ano passado foi de uma 
queda do PIB da ordem de 
1,6% e 2024 vai ter, prova-
velmente, queda de cerca de 
3,5%. Se isso não é uma reces-
são, eu não sei o que é”, afirma 
Fábio Giambiagi, pesquisador 
associado do FGV Ibre (Insti-

Mercado debate se Argentina atingiu 
‘fundo do poço’ com recessão e ajustes

O governo Milei recebeu do peronismo um país em crise e começou 
com a liberação de preços e cortes de obras públicas

PAUL LEVESLEY / UNSPLASH

O acordo com 
a Petrobras 
precisou passar 
por um processo 
complexo de 
governança 
dentro da 
companhia, o que 
inclui aprovação 
dos minoritários

Brasil + Mundo

Heródoto Barbeiro é jornalista da Nova Brasil 

(89.7), além de autor de vários livros de sucesso, tanto 

destinados ao ensino de História, como para as áreas de 

jornalismo, mídia training e budismo. Apresentou o Roda 

Viva da TV Cultura e o Jornal da CBN. Mestre em História 

pela USP e inscrito na OAB.

DE OLHO NO,
Banco Central! 

Parece, 
mas não é!

Por Heródoto Barbeiro

Causa arrepio 
nos partidos 
de esquerda a 
divulgação de 
que o Banco 
Central possa 
ter autonomia, 
ou até mesmo 
independência, 
como ocorre 
nos Estados 
Unidos e Europa. 
A acusação 
principal é que 
ele vai garantir 
os ganhos da 
elite apelidada de 
rentista, isto é, os 
que têm dinheiro 
e investem ou nas 
bolsas de valores 
ou na compra de 
títulos de dívida 
pública, cuja 
remuneração está 
atrelada à taxa 
Selic calculada 
pelo banco. 
O aumento 
dessas taxas 
é considerado 
um remédio 
para o combate 
à infl ação, mas 
isso nunca 
foi aplicado 
até o presente 
momento

tuto Brasileiro de Economia, 
da Fundação Getulio Vargas).

O governo Milei recebeu do 
peronismo um país em crise e 
começou com a liberação de 
preços (que levou a inflação a 
25,5% em dezembro), cortes de 
obras públicas e uma forte des-
valorização do peso argentino.

Além da disparada da in-
flação, no fim de 2023 e no 
primeiro trimestre, o ajuste 
também afundou os rendi-
mentos dos argentinos e fez 
a pobreza aumentar.

Para Diego Bastourre, ex-di-
retor do banco central e ex-se-
cretário de Finanças da Argen-
tina, é nítido que o país está em 
recessão. A discussão agora é se 
a economia já atingiu o fundo 

do poço (alguns indicadores 
mostram que sim) e qual deve 
ser a forma da recuperação.

O governo fala da reto-
mada em “V” -que seria uma 
recuperação forte, algo que 
hoje parece muito difícil -, 
mas pode ser um “L”, diz.

“A discussão sobre o ponto 
mais baixo da recessão será re-
solvida em algum momento 
(todas as variáveis econômicas 
eventualmente atingem um 
fundo), o relevante é entender 
quais fatores podem ajudar 
ou não a que a recuperação 
seja sustentada e duradoura”, 
diz análise do IEA (Instituto 
de Economia Aplicada), onde 
Bastourre é diretor.

Segundo a instituição, um 

comparativo com crises ante-
riores aponta que o salário e, 
principalmente, o gasto públi-
co foram os motores mais usa-
dos na recuperação. “O crédito 
aparece em dois episódios em 
que a recessão foi acompanha-
da por um processo de desin-
flação (que não se consolidou).”

Do lado da demanda, a 
maior queda do PIB se deu 
na formação bruta de capital 
fixo (-23,4%, na comparação 
com o mesmo trimestre de 
2023). Entre os setores, des-
tacam-se as quedas na cons-
trução (-19,7%), na indústria 
manufatureira (-13,7%) e nas 
atividades financeiras (-13%).

Por outro lado, o setor de 
agricultura, pecuária e silvicul-
tura cresceu 10,2%.

“A construção é o setor que 
mais cai, por causa de uma 
retração forte das obras pú-
blicas. Há também uma que-
da nos salários, em termos 
reais, devido ao aumento da 
inflação nos primeiros meses 
de Milei: dezembro, janeiro e 
fevereiro”, diz o economista 
argentino Santiago Bulat, di-
retor da Invecq Consulting..

Segundo ele, isso impacta 
em tudo o que corresponde 
a consumo, e o setor exter-
no é o que mais está se des-
tacando positivamente até o 
momento. “É o que consegue 
sobreviver.” (FP)

N
inguém imagina que possa ocorrer 
um embate entre o presidente do 
Brasil e o do Banco Central. O Banco 
Central pode influenciar os rumos 
econômicos e financeiros do país. 

Mas a indicação deve ser uma atribuição dele, 
assim como a nomeação de ministros do gover-
no. Autoridade monetária é um conceito que 
não se encontra nem no vocabulário adminis-
trativo nem no político do país. O Brasil vive há 
tantos anos sem a existência de um Banco Cen-
tral e pode continuar existindo sem ele, dizem 
os mais céticos. O Banco do Brasil faz, e muito 
bem, esse papel desde os tempos da fundação 
do Império e da República. Por que agora mu-
dar e criar uma divisão na conduta da política 
econômica da nação? Este é um dos temas que 
frequentemente provoca reação das elites nacio-
nais, especialmente dos banqueiros, herdeiros de 
instituições obtidas graças às influências das oli-
garquias regionais no governo federal.

A oposição critica a proposta de um Banco Cen-
tral. Causa arrepio nos partidos de esquerda a divul-
gação de que o Banco Central possa ter autonomia, 
ou até mesmo independência, como ocorre nos Esta-
dos Unidos e Europa. A acusação principal é que ele 
vai garantir os ganhos da elite apelidada de rentista, 
isto é, os que têm dinheiro e investem ou nas bolsas 
de valores ou na compra de títulos de dívida pública, 
cuja remuneração está atrelada à taxa Selic calcula-
da pelo banco. O aumen-
to dessas taxas é conside-
rado um remédio para o 
combate à inflação, mas 
isso nunca foi aplicado 
até o presente momento. 
Grupos de liberais, entre 
eles acadêmicos, gastam 
papel e tempo com teses 
sem efeito na política do 
dia a dia. As propostas de 
controle da inflação que 
são divulgadas nas cam-
panhas presidenciais são 
ou inexequíveis ou sim-
plesmente não existem. 
Não estão ao alcance da 
população e, principal-
mente, dos eleitores.

Ele é jocosamente 
apelidado pela esquer-
da de Bob Field. Rober-
to Campos é visto como 
um aliado dos interes-
ses do Tio Sam no Brasil 
por meio da abertura da 
economia para as gran-
des empresas estrangei-
ras. Especialmente as 
americanas. A esquer-
da faz forte oposição a 
ele e a sua contribuição 
para a fundação de um 
Banco Central. É uma 
cópia do Federal Reser-
ve, descrevem os pan-
fletos do partidão dis-
tribuídos nos terminais 
de trens e ônibus das 
grandes cidades brasi-
leiras. Do outro lado, 
os economistas libe-
rais, entre eles Roberto 
Campos, dizem que os 
objetivos do banco são 
o de garantir a estabili-
dade do poder de com-
pra da moeda e solidez 
e eficiência do sistema 
financeiro. O projeto da criação do banco rola 
há pelo menos dez anos. O debate descamba do 
campo técnico para o ideológico e coloca liberais 
de um lado e esquerdistas de outro. As lutas elei-
torais para a presidência da República empurram 
o projeto de mandato para mandato. Finalmen-
te, em dezembro de 1964, o decreto presidencial 
assinado por Castelo Branco funda o Banco Cen-
tral. No início do ano seguinte, Dênio Nogueira 
se torna o primeiro presidente do Banco Central 
do Brasil. Os grandes desafios são, entre eles, a 
reforma do sistema financeiro nacional. O Banco 
do Brasil, que ocupava essa posição desde o sé-
culo 19, passa a ser um banco comercial de capi-
tal estatal e privado e deixa a função de organi-
zar a moeda. Mas isso não garante que no futuro 
as influências políticas no banco não deixarão 
de acontecer, e novos embates já estão no radar. 
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 A O Governo de São Pau-
lo vai contratar professores 
para um programa de recu-
peração em matemática e 
em língua portuguesa, vol-
tado a escolas com notas 
baixas.

O projeto-piloto, publica-
do nesta terça-feira (25) em 
uma resolução da secretaria 
estadual de Educação, envol-
ve a contratação de 400 do-
centes, 200 para cada disci-
plina. Eles darão três aulas 
semanais a estudantes do 
fundamental 2 (6º a 9º ano) 
de 200 escolas selecionadas 
por 20 diretorias de ensino 
da capital.

Segundo a pasta da ges-
tão Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), serão investidos 
R$ 21 milhões nesse progra-
ma, que acontece no segun-
do semestre, e a intenção é 
expandir em 2025 no total, a 
rede de ensino paulista tem 
mais de 5.000 escolas e mais 
de 3,2 milhões de alunos.

Serão escolhidas escolas 
que estão abaixo da média 
no Idesp (Índice de Desen-
volvimento da Educação do 
Estado de São Paulo), que 
mede quanto os alunos 
aprenderam e em quanto 
tempo. Para isso, o índice se 
baseia no desempenho dos 
estudantes no Saresp, siste-
ma de provas aplicadas pelo 
governo estadual no 3º, 5º, 
7º e 9º ano do ensino fun-
damental, além do 3º ano do 
ensino médio.

A resolução definirá que 
as turmas de recuperação 
deverão ter, no máximo, 15 
alunos. Os professores pode-

Segundo a pasta da gestão Tarcísio de Freitas, serão investidos 
R$ 21 milhões nesse programa, que acontece no segundo 
semestre

ROGÉRIO CASSIMIRO / GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO

Recuperação! SP contrata professores
para escolas com notas baixas

INVESTIMENTO. O projeto-piloto, publicado na terça-feira (25), envolve a contratação de 400 docentes, 200 para cada disciplina

rão fazer turmas para cada 
ano escolar ou misturando 
estudantes de diferentes sé-
ries, com base em suas defa-
sagens. A recuperação acon-
tecerá em parte do horário 
da grade curricular já dedi-
cada a português e a mate-
mática.

O governo afirma que a 
prioridade serão alunos com 
dificuldades básicas em lei-
tura, escrita e operações ma-
temáticas. Os estudantes se-
rão selecionados pelos seus 
professores de português e 
matemática em conjunto 
com os contratados para o 
programa de recuperação. 
Além do Saresp, serão consi-
deradas as notas dos alunos 
na Prova Paulista, aplicada 
pelo governo a cada bimes-
tre nas escolas.

O grupo selecionado para 
a recuperação fará ainda 
uma prova diagnóstica para 
avaliar a defasagem e o nível 

“Teremos alguns 
momentos em 
que os alunos 
farão alguns 
exercícios no 
computador para 
percebermos a 
evolução deles. 
Será uma vez por 
semana ou uma 
vez a cada duas 
semanas”

acordo com Feder, a recupe-
ração deverá começar. “Es-
sas aulas serão quase como 
particulares”, afirmou o se-
cretário. “Esperamos que es-
ses professores tutores con-
sigam resgatar alunos com 
defasagem maior. Vamos 
medir se dois, três meses 
serão suficientes para isso. 
Conforme os primeiros alu-
nos selecionados evoluírem, 
outros poderão ser chama-
dos para a recuperação.”

PROCESSO SELETIVO.

O processo seletivo para os 
tutores acontecerá em julho 
e será aberto a professores 
da rede ou que tenham con-
tratos temporários. Além da 
prova, haverá entrevista dos 
candidatos com os diretores 
regionais de ensino. A priori-
dade será dada àqueles com 
formação em pedagogia ou 
curso normal superior e em 
licenciaturas de português e 
matemática.

Cada uma das 200 esco-
las do projeto-piloto recebe-
rá dois tutores, um de portu-
guês e um de matemática, e 
eles terão jornadas de 25 ho-
ras semanais.

Dois pesquisadores em 
disparidade educacional 
e em programas interna-
cionais de recuperação de 
aprendizagem, professores 
de Educação da Universida-
de de Stanford (Estados Uni-
dos), irão avaliar o impacto 
do projeto de tutoria de São 
Paulo: o brasileiro Guilher-
me Lichand e a norte-ame-
ricana Susanna Loeb. (Laura 

Mattos)

EXTRAVIO DE DOCUMENTO

NOME: ALEX SANDRO DIAS DO 
NASCIMENTO

REFERENTE (ANÚNCIO) perda do 
CARTÃO VALE CARD.

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 

26/2024 - RETIFICADO

Processo nº 1458/2024

Objeto: Contratação de empresa 

especializada na prestação de 

serviços de manutenção de 

equipamentos hospitalares, 

conforme solicitado pela 

Secretaria Municipal de Saúde.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para 

o dia 17 de julho de 2024 às 

10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. O Edital estará 

disponível nos endereços 

eletrônicos www.bertioga.

sp.gov.br/licitacao, e http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. 

Bertioga, 28 de junho de 2024.

Cristina Raffa Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 

27/2024 - RETIFICADO

Processo nº 1390/2024

Objeto: Contratação de empresa 

especializada na prestação 

de serviços de instalação, 

desinstalação, manutenção 

preventiva e corretiva de 

ar condicionado, conforme 

solicitado pela Secretaria 

Municipal de Saúde.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para 

o dia 17 de julho de 2024 às 

10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. O Edital estará 

disponível nos endereços 

eletrônicos www.bertioga.

sp.gov.br/licitacao, e http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. 

 Bertioga, 28 de junho de 2024.

Cristina Raffa Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO

Nº 29/2024 

Processo nº 1721/2024

Objeto: Registro de preço para 

aquisição de Medicamentos para 

atender os pacientes de acordo 

com a Instrução Normativa 

01/2013-SS, conforme solicitação 

da Secretaria Municipal de 

Saúde.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para 

o dia 16 de julho de 2024 às 

10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. O Edital estará 

disponível nos endereços 

eletrônicos www.bertioga.

sp.gov.br/licitacao, e http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. 

Bertioga, 28 de junho de 2024.

Cristina Raffa Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos
EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1000198-
85.2020.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro de 
Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). SIMONE CURADO FERREIRA 
OLIVEIRA, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) ao espólio de Aracelli 
Franco dos Santos - que também assinava Araceli Gimenes Franco dos 
Santos - brasileira, viúva, do lar, portadora do RG nº 187.398- SSP/SP, 
inscrita no CPF 108.007.378-87, residente e domiciliada na Rua Marcílio 
Dias, nº. 35, Gonzaga, Santos/SP, CEP 11060-210, na pessoa de seus 
sucessores que lhe foi proposta uma Ação de Usucapião por parte de 
Marcio Aurelio Barroso, visando o domínio do imóvel sito a Rua 
Comandante Bulcão Viana, nº 636, Jardim Bom Retiro, Santos/SP, na 
é p o c a  a p e n a s  i d e n t i f i c a d o  p e l o  L o t e  0 2  d a  Q u a d r a  6 5 
(I.M.31.032.002.000), confrontando com quem de direito, tendo em vista a 
posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o 
edital para citação dos supra mencionados, e para que no prazo de 15 dias, 
a fluir após os 30 supra, contestem a ação, sob pena de confissão e revelia, 
caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Santos, aos 20 de junho de 2024. K-29e30/06

Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, através do presente Edital, que devi-
damente autorizado pelo BANCO BRADESCO S/A., inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) do 
imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local infracitados, na forma da Lei 9.514/97. Localização do imóvel: Praia Grande-SP. Bairro Praia da 
Aviação (Vila Paulo Brasil). Rua Caribas, nº 567 – Parte do Lt. 09 da Qd. 05. Casa geminada nº 01. CASA. Áreas totais: terr. 117,50m² e constr. 
54,25m² (estimada no local 79,25m²). Matr. 87.007 do RI local. Obs.: (i) Regularização e encargos perante os órgãos competentes de eventual 
divergência da área construída que vier a ser apurada no local, com a averbada na matrícula e lançada no Cadastro Municipal, correrão por conta 
do Comprador; (ii) Ocupada (AF). 1º Leilão: 15/07/2024, às 15:00 Lance mínimo: R$ 288.630,98. 2º Leilão: 17/07/2024, às 15:00 Lance mínimo: R$ 
227.703,46. Condição de pagamento: à vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro. Os leilões serão realizados exclusivamente pela internet, através 
da plataforma www.megaleiloes.com.br. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 
1 hora de antecedência ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, 
exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no pará-
grafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as condições de pagamento e 
venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e www.megaleiloes.com.br. Para mais informações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando 
José Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Ofi cial JUCESP nº 844.

EDITAL DE LEILÃO ON-LINE

AVISO DE EDITAL 
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA 

Nº 12/2024

Processo Administrativo nº 21521/2024
Objeto da Licitação: Contratação de 
empresa especializada em execução 
de obras referentes a serviços 
de engenharia – Elaboração dos 
projetos de engenharia, na etapa de 
projeto executivo e Construção do 
Terminal de Passageiros e facilidades 
complementares do Aeródromo Civil 
Metropolitano de Guarujá – SBST no 
município de Guarujá, estado de São 
Paulo.
Tipo: Menor Preço Global
Modo de Disputa: Aberto e Fechado
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
10/07/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 28/08/2024 às 9h30
(Horário Oficial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: comissaolicitacoes.obras@
gmail.com
    
O Município de Guarujá, através 
da Secretaria de Municipal de 
Desenvolvimento Econômico e Portuário, 
TORNA PÚBLICO que na data, horário 
e local acima assinalado, fará realizar 
licitação, na modalidade Concorrência 
Eletrônica, com critério de julgamento de 
acordo com o Edital. O Edital na íntegra 
e seus anexos poderão ser obtidos 
gratuitamente no site www.guaruja.
sp.gov.br, através do link “Serviços 
Online”; “Sistema de Licitações”, ou no 
site www.comprasnet.gov.br.

Guarujá, 28 de Junho de 2024.

LEONARDO GAZILLO SILVA
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO 
E PORTUÁRIO

Publicidade Legal

Anuncie:  
(13) 99149-7354  
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura  
na medida 

certa.

de aprendizagem em cada 
uma das disciplinas.

O material didático, que, 
segundo o secretário de Edu-
cação, Renato Feder, já está 
na gráfica para impressão, 
será dividido em quatro co-
res, cada uma para um nível. 
Conforme o aluno avança, 
ele passa do vermelho para 
o amarelo, o verde e o azul.

Feder, que tem uma car-
reira como empresário de 
tecnologia e é conhecido, e 
muitas vezes criticado, por 
centrar esforços em plata-
formas digitais para as esco-
las estaduais, ressaltou que o 
material da recuperação será 
impresso. No ano passado, 
ele havia dado início a um 
plano de trocar todos os li-
vros didáticos impressos do 
fundamental 2 por material 
digital, e teve de recuar de-
pois da forte reação negativa 
da sociedade.

O secretário também 
afirmou à Folha de S.Paulo 
que “a maioria desses en-
contros [da recuperação] 
não envolve a tecnologia”. 
“Teremos alguns momen-
tos em que os alunos farão 
alguns exercícios no com-
putador para percebermos 
a evolução deles. Será uma 
vez por semana ou uma vez 
a cada duas semanas”, afir-
mou.

Segundo ele, a secretaria 
deve publicar nos próximos 
dias o edital para a contra-
tação dos professores, que 
passarão por formação en-
tre o final de julho e começo 
de agosto.

Na metade de agosto, de 
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 A A promotora de justiça 
Almachia Zwarg Acerbi, do 
Grupo de Atuação Especial de 
Defesa do Meio Ambiente da 
Baixada Santista (Gaema-BS), 
quer saber o local exato e a ex-
tensão dos danos ambientais 
denunciados pela Associação 
Litorânea da Pesca Extrati-
vista do Estado (Alpesc). Na 
prática, o Ministério Público 
quer ter em mãos as coorde-
nadas geográficas dos locais 
onde estariam acontecendo 
os prejuízos citados por cata-
dores de caranguejo que ha-
bitam as margens do Estuá-
rio. Em ofício à Associação 
que representa os caiçaras, 
Almachia solicitou “um mapa 
ilustrando o local dos danos 
ambientais na área de man-
gue decorrentes das obras” 
para construção de linhas de 
transmissão de energia elétri-
ca. Em caráter de “urgência”, a 
promotora estipulou um pra-
zo de dez dias para a remessa 
dos dados solicitados.

“Primeiramente, caberá 
especificar o exato local do 
dano proveniente das obras 
da referida linha de trans-
missão”, indicou Almachia. 
A construção das estruturas 
de alta tensão está a cargo da 
Empresa Litorânea de Trans-
missão de Energia (ELTE) e foi 
autorizada pela Companhia 
Ambiental do Estado de São 
Paulo (Cetesb).

Em documento expedido 
no início da noite de quarta-
-feira (26), a promotora de jus-
tiça ligada ao Gaema-BS tam-
bém determina, em caráter 
de urgência, que a Fundação 
Florestal do Estado se mani-
feste acerca do licenciamen-
to ambiental. O órgão já havia 
sido notificado para se pro-
nunciar nos autos do inqué-
rito civil anteriormente, mas 
não o fez. Diante do silêncio 
precedente da Fundação Flo-
restal, Almachia fez constar 
no novo ofício “as advertên-
cias de praxe no caso de não 
atendimento” aos questiona-
mentos do MP no prazo de 
dez dias.

O ofício também foi re-
metido à Cetesb para que a 
agência ambiental paulista 
“informe se a área de man-
gue noticiada como degrada-
da” pela Associação da Pesca 

A promotora de justiça Almachia Zwarg Acerbi, do Gaema-BS, quer saber o local exato e a extensão dos danos ambientais

NAIR BUENO/DL

MP quer mapear extensão de danos
ambientais denunciados no litoral

DESMATAMENTO. Promotoria de Justiça quer mapas e coordenadas geográficas para instruir inquérito civil sobre construção de torres

Extrativista está “prevista nas 
intervenções antrópicas (rea-
lizadas pela ELTE) descritas 
no processo de licenciamento 
ambiental”. A Cetesb também 
terá dez dias para prestar os 
esclarecimentos ao Ministé-
rio Público.

A ELTE também foi noti-
ficada pelo Gaema-BS para 
que “tome ciência e pres-
te esclarecimentos sobre a 
petição e documentos apre-
sentados pela Associação 
da Pesca Extrativista”, bem 
como “encaminhe arquivo 
vetorial do traçado da linha 

“Primeiramente, 
caberá especificar 
o exato local do 
dano proveniente 
das obras da 
referida linha de 
transmissão”, 
indicou Almachia

de transmissão menciona-
da na denúncia de danos 
ambientais”. 

35 CAMPOS DE FUTEBOL.

A Cetesb liberou o desmata-
mento de uma área de 35 hec-
tares, o equivalente a 35 cam-
pos de futebol. Torres e cabos 
de alta tensão vão atravessar 
os territórios de Santos, Cuba-
tão e Guarujá.

Parte dessa área a ser des-
matada está inserida no Par-
que Estadual da Serra do Mar. 
Outras cinco unidades de 
conservação serão afetadas, 

incluindo a Área de Proteção 
Ambiental Santos Continen-
te, a APA Serra de Santo Ama-
ro, a Área Natural Tombada da 
Serra do Mar e de Paranapia-
caba, a Área Natural Tombada 
Vale do Quilombo e o Antigo 
Sistema Funicular de Parana-
piacaba e Remanescentes.

No total, a ELTE foi autori-
zada a desmatar 30,58 hecta-
res de florestas e outros 4,47 
hectares de manguezal. No 
local, foram identificadas oito 
espécies vegetais ameaçadas 
de extinção, como a Cattleya 
forbesi, orquídea exclusiva da 

Mata Atlântica. Além disso, há 
outras 14 espécies de árvores 
e plantas existentes na área a 
ser desmatada estão incluídas 
na Cites, Convenção Interna-
cional que elenca seres priori-
tários para preservação.

Um parecer técnico do 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Iba-
ma) também cita 801 espé-
cies animais, entre pássaros, 
mamíferos e quelônios com 
ocorrência na área que será 
impactada pelos fios de alta 
tensão e pelas 63 torres de 
transmissão. No entorno do 
empreendimento há animais 
considerados “muito raros” 
pelo Ibama, como o macuco 
e o papagaio-moleiro.

TARTARUGA E GATO DO 

MATO.

A lista de animais que habi-
tam a área e estão ameaça-
dos de extinção inclui des-
de a tartaruga-verde marinha 
(Chelonia mydas) até o ma-
cuco (Tinamus solitarius) e o 
papagaio-moleiro (Amazona 
farinosa). Também há mamí-
feros como o macaco-prego 
(Sapajus nigritus), o gato-do-
-mato pequeno (Leopardus 
guttulus) e o gato mourisco 
(Puma yagouaroundi).

Mas, entre os quelônios, 
não é só a tartaruga-verde 
marinha que pode ser impac-
tada pelas obras que avançam 
sobre manguezais do Guaru-
já e da Área Continental de 
Santos. A intervenção huma-
na em áreas preservadas do 
Estuário que cerca as ilhas de 
São Vicente e de Santo Amaro 
também coloca em risco o cá-
gado (Hydromedusa maximi-
liani). Desde 2020, o animal 
está inserido na lista de espé-
cies prioritárias para a preser-
vação elaborada pela União 
Internacional para Conserva-
ção da Natureza (IUCN, na si-
gla em inglês).

Diante de tantos impac-
tos no ambiente, pescadores 
artesanais residentes na Área 
Continental de Santos proto-
colaram no Ministério Públi-
co um pedido de providên-
cias contra a ELTE, conforme 
relatou na segunda-feira (24), 
com exclusividade, o Diário 
do Litoral. (Nilson Regalado)

 A Representados pela As-
sociação da Pesca Extrati-
vista, os caiçaras do bairro 
do Monte Cabrão, na Área 
Continental de Santos, ale-
gam que uma balsa a ser-
viço da ELTE estaria impe-
dindo o acesso de barcos 
a canais do Estuário onde 
eles coletavam caranguejo 
e marisco para sustento de 
suas famílias e para venda. 
Mais: os artesanais alegam 
que a empresa teria “tampa-
do e sufocado as tocas dos 
caranguejos” ocasionando 
“a parada repentina da ati-
vidade pesqueira”.

O problema teria co-
meçado no final de 2023, 
quando a ELTE recebeu au-
torização da Cetesb para 
construção das duas linhas 
de transmissão de energia. 
A empresa O empreendi-
mento consiste no seccio-

Caiçaras relatam morte de caranguejos 
na Área Continental de Santos

Moradores Monte Cabrão alegam que a empresa teria “tampado e sufocado as toca dos caranguejos”
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namento da Linha de Trans-
missão 345 kV Tijuco Preto 
– Baixada Santista, localiza-
da em Cubatão, para o es-
coamento da energia até a 
Linha de Transmissão 138 
kV Vicente de Carvalho-Ber-
tioga, já dentro dos limites 
do Guarujá.

Na prática, os dois tre-
chos das linhas de trans-
missão irão operar em dife-
rentes tensões, partindo de 
uma subestação de energia 
que também está em fase 
de construção. Denomina-
da Domênico Rangoni, essa 
subestação será responsá-
vel por converter a tensão 
de entrada, de 345 kV para 
uma tensão de saída de 138 
kV. O objetivo é reforçar o 
fornecimento de eletricida-
de à Região Metropolitana 
da Baixada Santista.

Mas, os extrativistas tam-
bém relatam “impactos sono-
ros” causados por escavadei-
ras que estariam afugentando 
animais, além de resíduos e 
“descartes de obra” e “barras 
de concreto” que teriam sido 
deixadas “sobre as áreas de 

mangue aonde a vegetação 
foi suprimida”.

E ponderam que: “Os 
pescadores não são contra 
o progresso, mas é preciso 
que haja equilíbrio entre os 
empreendimentos, o meio 
ambiente e a atividade pes-
queira”. A ELTE foi procura-
da na sexta-feira (21) pelo 
Diário para comentar as de-
núncias, mas não se mani-
festou.

Embora o Parecer Téc-
nico nº 42/2023 do Núcleo 
de Licenciamento – SP, do 
Ibama, cite que as linhas 
de transmissão, “ambas de 
responsabilidade da Com-
panhia de Transmissão de 
Energia Elétrica Paulista 
(CTEEP)”, conforme noti-
ciado pelo Diário do Lito-
ral na série de reportagens 
publicadas ao longo da se-
mana, a empresa afirmou, 
em nota, que “a ISA CTEEP 
não tem participação nas 
obras” e que “os empreen-
dimentos da ELTE (Alupar) 
apenas vão conectar com 
ativos existentes da ISA 
CTEEP”. (Nilson Regalado)
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A Exposição Heróis DC foi inaugurada na última quinta-feira (20) 
em São Paulo

MORUMBI SHOPPING / / SITE OFICIAL / DIVULGAÇÃO

Gotham e Krypton chegam à Capital
HERÓIS DC. Mostra se inspira nas histórias de heróis como Super-Homem, Mulher Maravilha e Batman para recriar a atmosfera das HQs

 A Foi inaugurada na últi-
ma quinta-feira (20), a ex-
posição Heróis DC na área 
externa do MorumbiSho-
pping, na região oeste de 
São Paulo. A mostra se ins-
pira nas histórias de heróis 
como Super-Homem, Mu-
lher Maravilha e Batman 
para recriar a atmosfera dos 
quadrinhos.

A exposição funciona to-
dos os dias, das 10h às 22h, 
com ingressos a partir de R$ 
80, na modalidade inteira. A 
compra pode ser feita pela 
plataforma Fever ou na bi-
lheteria do local.

Quem entra na tenda de 

cerca de 1.500 metros qua-
drados se depara com um 
ambiente completamente 
decorado com elementos 
dos personagens que de-
semboca em um túnel co-
berto de páginas de quadri-
nhos. Ao final do corredor, 
os visitantes chegam a uma 
sequência de salas que con-
tam as histórias dos heróis.

Cada uma delas tem per-
ceptíveis mudanças de ilu-
minação, cores e tempera-
tura, que se adequam ao 
ambiente em que se pas-
sam histórias. Gotham City, 
a batcaverna com um bat-
móvel, o planeta Krypton e 

a ilha de Themyscira são al-
guns dos cenários recriados 
pela exposição.

Além das decorações, as 
salas de cada personagem 
têm curiosidades sobre as 
histórias e sobre as produ-
ções de quadrinhos e fil-
mes.

Rascunhos originais e 
outros objetos autênticos 
ficam lado a lado com pai-
néis que se transformam 
ao toque de um botão. O 
local também tem cenários 
próprios para fotos -mesmo 
que o percurso completo já 
seja decorado para isso- e 
jogos como martelo de for-

ça presente na sala dedicada 
ao Coringa.

Ao final do circuito, os vi-
sitantes chegam a uma loja 
com camisetas, canecas, bo-
necos e outros itens que se-
guem a temática dos heróis.

HERÓIS DC.
Quando: Todos os dias, 

das 10h às 22h
Onde: Morumbi Sho-

pping - Av Roque Petro-
ni Júnior, 1089, Jardim das 
Acacias

Preço: A partir de R$ 80
Classificação Livre
Link: https://feverup.

com/m/180378

 A Responsável por conquis-
tar diversos fãs  ao redor do 
mundo, o estúdio Pixar (ago-
ra Disney Pixar) é referência 
quando o assunto é filme de 
animação. Ele é responsável 
por longas que se tornaram 
clássicos entre as crianças e 
até adultos, como a saga Toy 

Disney Pixar: Saiba a ordem 
cronológica dos filmes

Story, a trilogia carros e Pro-
curando o Nemo.

Um dos principais suces-
sos da nova geração de filmes 
do estúdio é Divertida Mente, 
que lançou em 2024 o segun-
do filme da franquia.

Ao todo, são 28 títulos, 
com lançamentos entre 1995 

Um dos principais sucessos da nova geração de filmes do estúdio é 
Divertida Mente, que lançou em 2024 o segundo filme da franquia

e 2024. Veja a ordem comple-
ta a seguir.

QUAIS SÃO OS FILMES?
O primeiro filme do estúdio 
foi Toy Story, dos brinque-
dos liderados pelo astronau-
ta Buzz Lightyear e o caubói 
Woody, em 1995. A ordem 

Toy Story (cinco  fil-
mes),  Carros (três filmes), 
Monstros S.A (dois filmes), Pro-
curando  Nemo (dois filmes), 
Os Incríveis (dois filmes) e Di-
vertida Mente (dois filmes).

PIXAR.
A Pixar surgiu em 1976, ain-
da como parte da divisão de 
computadores Lucasfilm, a 
Graphics Group. Como estú-
dio, veio oficialmente em  3 
de fevereiro de 86, com fi-
nanciamento do co-funda-
dor da Apple, Steve Jobs, que 
se tornou seu acionista ma-
joritário. A Disney comprou 
a Pixar em 2006 por US$ 7,4 
bilhões. (Leonardo Sandre)

 A O Beto Carrero World, 
parque temático localiza-
do em Penha, no litoral de 
Santa Catarina, anunciou 
nesta quinta-feira (27) o en-
cerramento das atividades 
de seu zoológico, depois de 
32 anos.

O parque, que chegou 
a ter mais de mil animais 
de 237 espécies, abrigava 
atualmente apenas girafas 
e um elefante no espaço 
denominado Mundo Ani-
mal, que estão sendo trans-
feridos.

A decisão, de acordo com 
a direção do Beto Carrero 
World, foi tomada já há al-
guns anos, o que permitiu 
a saída dos bichos de forma 
gradual, e segue o entendi-
mento de que os animais 
precisam de um ambien-
te mais próximo ao habitat 
natural.

O parque temático, que 
hoje recebe em média 2,5 
milhões de visitantes por 
ano, foi idealizado pelo em-
presário João Batista Sér-
gio Murad, o Beto Carrero, 
e inaugurado em dezem-
bro de 1991 em Penha, à 
época com apenas alguns 
brinquedos infantis e duas 
lonas de circo.

O mundo do circo, aliás, 
é a origem do Beto Carre-
ro World, que chegou a ter 
em seu plantel mais de 40 
tigres e também animais 
como leões, jacarés, ursos e 
macacos.

Num vídeo publicado 
pelo parque nesta quinta 
narrando a história da pre-
sença dos animais, a bióloga 
Katia Cassaro, coordenado-
ra do zoológico, conta que 
no início os animais faziam 
parte tanto do plantel do 
parque quanto do itineran-

Beto Carrero World acaba 
com seu zoológico

te, com o circo.
“Tivemos momentos 

muito importantes [na tra-
jetória do parque], como a 
reprodução de mico-leão-
-dourado, tamanduá-ban-
deira, jacutingas, que são 
espécies brasileiras amea-
çadas de extinção”, afirmou.

Com a morte do empre-
sário após ser submetido a 
uma cirurgia cardíaca em 
São Paulo em 2008, aos 70 
anos, seu filho Alex Murad 
assumiu a direção e hoje é 
presidente do conselho ad-
ministrativo do parque.

Por meio de sua assesso-
ria, ele disse ter muito res-
peito pela história do es-
paço com os animais e que 
seu pai tinha uma “conexão 
incrível” com eles, mas que 
“as gerações mudam”.

“As gerações mudam, 
e hoje entendemos que é 
mais significativo receber 

os animais que nos visitam 
espontaneamente, como 
capivaras e pássaros migra-
tórios, do que manter espé-
cies selvagens dentro de um 
parque temático”, disse.

O Beto Carrero World é o 
maior parque multitemáti-
co da América Latina, com 
dez áreas temáticas que in-
cluem brinquedos, shows e 
experiências como a área 
temática Nerf Mania, Hot 
Wheels e Madagascar. Todos 
os outros setores do par-
que, cuja área total é de 14 
milhões de metros quadra-
dos, seguem funcionando 
normalmente.

Com o encerramento da 
visitação, os animais rema-
nescentes -as girafas e o ele-
fante- estão sendo transfe-
ridos para novos locais. O 
parque não informou os 
destinos, disse apenas que 
são locais “seguros”. (FP)

completa dos longas é:

Toy Story (1995)
Vida de Inseto (1998)
Toy Story 2 (1999)
Monstros S.A. (2001)
Procurando Nemo (2003)
Os Incríveis (2004)
Carros (2006)
Ratatouille (2007)
Wall-e (2008)
Up: Altas Aventuras (2009)
Toy Story 3 (2010)
Carros 2 (2011)
Valente (2012)
Universidade Monstros (2013)
Divertida Mente (2015)
O Bom Dinossauro (2015)
Procurando Dory (2016)
Carros 3 (2017)

Viva: A Vida é uma Festa 
(2017)
Os Incríveis 2 (2018)
Toy Story 4 (2019)
Dois Irmãos: Uma Jornada 
Fantástica (2020)
Soul (2020)
Luca (2021)
Red: Crescer é uma Fera (2022)
Lightyear (2022)
Elementos (2023)
Divertida Mente 2 (2024)

SOLOS E SEQUÊNCIAS.
Dos 28 filmes, 12  são longas 
solos. Contudo, 16 pertencem 
a alguma franquia.

Sagas com mais de um 
filme sobre mesmos perso-
nagens:

Atração especial do Beto Carrero World, o Mundo Animal deixou 
de existir e últimas espécies foram transferidas do local
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